

## Agenda

## 10 cosas que pasarían en un gobierno de Gustavo Petro

Si gana, llegaría a liderar a una ciudadanía indignada que exige respuestas prontas. Tendría que hacerlo de la mano de unas instituciones de las que denigró en campaña y una oposición feroz que revisará con lupa su robusta agenda social.

19/6/2022



De llegar al poder, Gustavo Petro ha propuesto un gobierno a kernelero que marque un antes y un después en la historia del país. - Foto: estaban venga la-rotar-semana

### 1. Fin de la exploración petrolera

Petro fue claro durante la campaña en decir que una de sus primeras decisiones será suspender la exploración petrolera en Colombia. Argumenta que esto es esencial para iniciar la transición energética y asegura que al país le quedan aún reservas de petróleo para abastecerse durante 12 años.



Gustavo Petro a honda en su propuesta de reforma pensional

Esto generaría un impacto grande para la nación, si se tiene en cuenta que los dividendos que le deja Ecopetrol al país son cercanos a los 8 billones de pesos, más los tributos que se reciben por renta petrolera, no solo en materia de utilidades, sino también por regalías, impuestos e inversión.



Gustavo Petro fue claro durante la campaña en decir que una de sus primeras decisiones será suspender la exploración petrolera en Colombia. - Foto: guillermo torres-semana

### 2. Revolcón a las pensiones

El candidato plantea todo un revolcón al sistema pensional, en el que se dará prioridad a Colpensiones. Indica que los colombianos deberán cotizar de manera obligatoria al sistema público hasta los cuatro salarios mínimos. A partir de ese monto hacia arriba, se podrá cotizar a los fondos privados.

Adicionalmente, anunció que tomará parte del flujo de dinero que aportarán los colombianos que llegan de los fondos privados a Colpensiones para entregar un bono de 500.000 pesos a los adultos mayores que no se alcancen a pensionar.



Atención: \*Voy a proteger a Colombia de Petro, de sus maniobras para



quitarles las pensiones y el odio... Necesito estar vivo", Rodolfo Hernández

### 3. Nuevo enfoque en salud

Una de las primeras reformas que haría Petro es la del sistema de salud. Buscará implementar un modelo único, sin regímenes contributivo y subsidiado, y que sea financiado por impuestos progresivos y cotizaciones equitativas.

Buscará un modelo de salud integral que priorice la promoción y la prevención. Esto es similar a lo que implementó en algunas localidades cuando fue alcalde de Bogotá, en las que el médico iba a los barrios y a las casas.



Petro buscará implementar un modelo único, sin regímenes contributivo y subsidiado, y que sea financiado por impuestos progresivos y cotizaciones equitativas. - Foto: Juan Carlos Sierra-Semana

La idea es que los procedimientos médicos de los niveles 1 y 2 sean atendidos principalmente por la red pública de salud y en las intervenciones de mayor complejidad sí se involucre a las clínicas privadas.

### 4. Feroz oposición

Gustavo Petro enfrentaría una de las más duras oposiciones en el Congreso de las que se tenga registro en los últimos años y la tendrá difícil para pasar sus reformas.

Las elecciones dejaron a los sectores de centroderecha con entre 52 y 55 curules en el Senado, conformadas por el Partido Conservador, el Centro Democrático, La U, Cambio Radical y los partidos cristianos. Esto corresponde al 50 por ciento de esta corporación.

A ello debe sumarse que ante el maltrato que recibieron en campaña, los partidos de centro, agrupados en la Coalición de la Esperanza, seguramente no se alinearán con el nuevo Gobierno, sino que actuarán desde la independencia.

### 5. Desmantelamiento del narcotráfico

[Durante la campaña, Gustavo Petro aseguró que buscaba un "desmantelamiento pacífico del narcotráfico", que consiste en "procesos jurídicos de sometimiento colectivo a la justicia de los grupos criminales, lo que implica beneficios jurídicos a cambio de no repetición de la actividad narcotraficante, eso puede usted llamarlo una JEP para el narcotráfico".](#)

Incluso está dispuesto a que, como parte de este propósito, se revise la figura de la extradición con Estados Unidos.

### 6. Reforma tributaria

Una de las prioridades de Petro será tramitar una reforma tributaria que le permita recaudar 50 billones de pesos adicionales al año.

Esta propuesta incluye acabar con buena parte de las exenciones tributarias que hay en el país y que, según él, suman cerca de 3,5 por ciento del PIB al año: [2,5 por ciento en el caso de personas jurídicas y 1 por ciento en el de personas naturales, "concentrado en las personas más ricas del país".](#)



Gustavo Petro tramitará una reforma tributaria para recaudar 50 billones de pesos. - Foto:

También habló de aumentar los impuestos a los dividendos, que son las ganancias o beneficios que una compañía reparte entre sus accionistas.

“Los dividendos pagarán impuestos, al menos, en un porcentaje cercano al 70 por ciento. Siempre deberán pagar impuestos independientemente de la manera en que se distribuyan o a quien distribuyan las utilidades de los accionistas”, indica el programa de gobierno con el que ganó.



‘Petrovideo’: crece el escándalo, y Petro y su campaña no explican lo ocurrido

## 8. Estado empleador

En campaña, Petro anunció un robusto paquete de asistencia social. En el que está, por ejemplo, dar 500.000 pesos mensuales a un millón de mujeres madres cabeza de hogar con hijos en la primera infancia. Plantea ayudas para mejorar los créditos de vivienda con los que millones de colombianos acceden a techo propio

De hecho, menciona que impulsará la legalización de los barrios que las familias han autogestionado. Pero uno de los programas más ambiciosos y novedosos es en el que señala que el Estado será empleador de última instancia de las personas que no encuentren trabajo en las empresas privadas y públicas, así que les pagará un salario mínimo por sus labores en obras y demás trabajos cerca de sus casas. Aún no está claro el costo que esto tendría.

## 9. Foco en el cambio climático

Una de las bases de un gobierno de Gustavo Petro será la protección del medioambiente y la lucha contra el cambio climático. No es gratuito que su vicepresidenta sea Francia Márquez, quien ganó el Goldman Environmental Prize en 2018, que es equivalente a un Nobel de medioambiente.

En este aspecto, se plantea desarrollar el Sistema Nacional Ambiental en defensa de la vida, con el que buscará incorporar a diferentes sectores de la sociedad en la planificación y las decisiones ambientales y la diversidad cultural.



Una de las bases del Gobierno de Gustavo Petro será la protección del medioambiente y la lucha contra el cambio climático. - Foto: Getty Images

También ha dicho que promulgará un cambio en la distribución de la tierra y los métodos con los que se hace la ganadería, y le dará un impulso a la energía solar, así como a las fuentes renovables basadas en los potenciales disponibles en cada región.

## 9. Relaciones con Venezuela

En materia de relaciones internacionales, el cambio más drástico frente a la administración de Iván Duque sería el restablecimiento de relaciones en el ámbito consular y diplomático con el régimen de Nicolás Maduro. La idea es lograr, en el mediano plazo, la apertura total de la frontera con el país vecino.

Eso sí, no está claro qué ocurrirá con la protección que brinda la administración de Maduro a los grupos al margen de la ley que delinquen en Colombia y que, de inmediato, pasan la frontera para evitar a las autoridades.

## 10. Choque institucional

Gustavo Petro seguramente enfrentaría en sus primeros meses de mandato un duro choque con algunas de las instituciones claves para el sistema democrático.

Una de ellas es el Ejército, fuerza a la que criticó y maltrató durante la campaña y en la que, tal como lo publicó SEMANA hace algunos días, hay malestar por la llegada del líder de izquierda a la Casa de Nariño.

Algunos miembros de la tropa no olvidan que el nuevo presidente los ha acusado de bombardear a menores y de supuestamente haber hecho pasar civiles como guerrilleros muertos en combate. Tampoco llega en buenos términos con la Procuraduría, organismo al que señaló de haber ejecutado un “golpe de Estado” con la suspensión del alcalde de Medellín, Daniel Quintero.

Lo mismo ocurre con la Fiscalía General de la Nación, entidad clave en la lucha contra el crimen. Petro ha sido crítico de la gestión de Francisco Barbosa como fiscal general.

Gustavo Petro | Presidencia de la República | Reforma tributaria

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en: Apple store | Google play

### Noticias relacionadas



**MINUTO A MINUTO** Hace 5 minutos  
Elecciones presidenciales 2022 EN VIVO: ¿a qué hora abren las urnas? | Minuto a Minuto



**POLÍTICA** Hace 41 minutos  
"Denigrante", "retrogrado": Andrea Guemero se despidió contra el machismo de Verónica Alcocer



**ELECCIONES 2022** Hace 44 minutos  
Atento: ¿quiere votar en segunda vuelta presidencial y no sabe dónde le toca? Consulte aquí



**ELECCIONES 2022**  
Estos son los beneficios que tiene el votar en esta segunda vuelta presidencial 2022



**AGENDA** Hace 7 minutos  
10 cosas que pasarán en un gobierno de Rodolfo Hernández



**AGENDA**  
¿Cómo escoger a un candidato presidencial?



**AGENDA**  
Con el Nobel bajo el brazo, Santos visitará al papa



**AGENDA**  
Lo que habrá este jueves 9 de abril



**AGENDA**  
Agenda 2015 - marzo



**AGENDA**  
Agenda 2015 - octubre



**AGENDA**  
Agenda 2015 - enero



**AGENDA**  
Agenda 2015 - septiembre

### Últimas Noticias



**GENTE** Hace 5 minutos  
El sentido homenaje de Martín Elías Jr. a su padre: "El mejor del mundo"



**MINUTO A MINUTO** Hace 5 minutos  
Elecciones presidenciales 2022 EN VIVO: ¿a qué hora abren las urnas? | Minuto a Minuto



**AGENDA** Hace 7 minutos  
10 cosas que pasarán en un gobierno de Rodolfo Hernández



**ELECCIONES 2022** Hace 10 minutos  
Llegó el día: los colombianos acuden a las urnas a elegir a su nuevo presidente



**NACIÓN** Hace 13 minutos  
Elecciones presidenciales 2022: ¿Hasta qué hora se puede votar este domingo 19 de junio?



**AGENDA** Hace 14 minutos  
10 cosas que pasarán en un gobierno de Gustavo Petro



**OPINIÓN** Hace 15 minutos  
¿Subsidiar la economía o contener la inflación?



**GENTE** Hace 27 minutos  
"He llorado un montón": Carmen Villalobos confirmó el fin de una etapa importante de su vida

Copyright © 2022  
Publicaciones Semana S.A.  
NIT 980.309.258-1  
ISSN 2345-2794

¡ Hemos actualizado nuestros T&C del portal web. Si usted desea conocer cómo actualizamos, puede acceder a los T&C dando clic [aquí](#).

¡ Síguenos en redes: [Facebook] [Twitter] [Instagram]

<b>Últimas noticias:</b> Semana TV Impresa Nación Opinión Economía Vida Moderna Gente Fóculos Especiales Galerías Cocina	<b>Nuestras marcas:</b> Semana Play Dinero Anadía J&S&S Solo Fucia Sostenible Finanzas Personales Fondo Semana Semana Pura!	<b>Área de nosotros:</b> Términos de uso Política de Tratamiento de Datos Términos suscripciones Fábulas con nosotros Aviso de privacidad Política Anti-Fraude Manual SAGRI/LAFT Política SAGRI/LAFT Certificación ISSN Tyc Plan de Gobierno Tyc Especiales - Plan de Gobierno	<b>Contáctenos:</b> Canales de servicio al cliente Horarios de atención Lunes a viernes: 9:00 a.m. a 1:00 p.m. Sábados y domingos: 9:00 a.m. a 3:00 p.m. Trabaja con nosotros	<b>Nuestra App:</b> Apple Store Google Play Para notificaciones judiciales: e-mail: <a href="mailto:judicial@semana.com">judicial@semana.com</a> Protección del Consumidor Industria y Comercio ESTADO PLURAL
---	---	---	--	--